

二中HPブログ（令和伍年四月）



【着任のご挨拶】050401

新緑の候、皆様には益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。

この度の定期異動により、11名の者が本校に着任いたしました。水俣

第二中学校に勤務できる喜びを感じつつ、職責の重さを自覚し、本校教育の充実のために精一杯職務に精励する所存です。前任者同様、ご支援賜りますようよろしくお願ひ申し上げ、就任のご挨拶とさせていただきます。

校長の畠口です。平成14年度から21年度の8年間は担任、学年主任、教務主任として、平成24年度から26年度の3年間は教頭として水俣二中に勤務し、今回が3回目の着任です。もはや母校という思いで、「夢に向かって挑戦する二中生」を職員一丸となって認め、褒め、励まし、鍛え、伸ばしたいと思います。どうぞよろしくお願ひします。

【ワシャワシャ】050407

闘魂碑そばのソテツも葉がワシャワシャと生い茂っています。

「場を清める二中職員」ソテツのアフターにご期待ください。



【夢に向かって挑戦する生徒】050410

始業式校長式辞（概要）

水俣二中の校教育目標は「夢に向かって挑戦する生徒」です。今から、目標達成のために皆さんにしてほしいことを2つ話します。

1つ目。「夢はでっかく持ちましょう。」

私が卒業した田浦中はプロ野球選手になった後輩が3人います。その中の一人、ジャイアンツの立岡宗一郎選手の中学生時代の監督であった、緒方裕一先生（水俣一中）に、「田浦中と他の学校の野球部員の違いは何ですか。」と聞いたことがあります。

回答は「あやっどま、中3になったっちゃプロ野球選手になろごたるて言う。普通は中3になったら言わん。」でした。

昨年まで勤務した湯浦中には藤井瑞希さんがいました。彼女の卒業文集には「私の最大の夢はオリンピックに出ることです。今の私では世界に通用しません。私は高校で少しでも精神面が変わったらいいなと思い親元を離れることにしました。これからつらいこととか沢山あると思うけど、自分の夢に向かってしっかり頑張りたいと思います。」と書かれています。

藤井さんは、青森山田高校に進み、3年生のインターハイではシングルス・ダブルス・団体の全種目優勝。社会人でも活躍し、オリンピック出場と、バドミントン競技で日本人初のメダル獲得を果たされました。

湯浦中バドミントン部の生徒はオリンピックに出たいと言います。

水俣二中の卒業生には2004年アテネオリンピック 女子バスケットボール日本代表の江口真紀選手がいます。

皆さんの夢は何でしょう。

身近な先輩の姿が皆さん目標を高い位置に引き上げます。また、皆さん自身が、将来目標とされる先輩となる可能性があります。

2つ目。「博士ちゃんになりましょう。」

私の家には「おはぎ」と「マール」いう2匹のネコがいます。帰宅すると、「ニャアニャア」とすり寄ってきます。癒される瞬間です。

ところで、家猫はなぜ「ニャア」と鳴くのでしょうか。ネコ科のトラやライオンは「ガオー」と鳴くし、ネコと骨格が似ている犬は「ワン」と鳴きますよね。

実は、人が赤ちゃんを可愛がっているのを見て、赤ちゃんの泣き声に似せた可能性があるそうです。「お腹がすいた。」とか、「撫でてくれ。」とか、どうやったら要求が通るのかを考えた末なんですね。あくまでも説の一つですよ。

今、私の回りにはネコに関するものだけれど、ぜひ、ネコが何匹いるか校長室に数えに来てください。ちなみに、愛読書は「猫語大辞典」と「猫語レッスン帳」。次のネコ語での校長講話を目指しています。

スポーツ、音楽、アイドル、アニメーション何でもかまいません。好きなことを極めましょう。博士ちゃんになりましょう。人生が豊かになります。興味を持つことが学びの始まりです。水俣二中には皆さんの学びを支え、伸ばしてくれる先生方がたくさんいます。

そして互いの好きなものを認め合える学校にしましょう、きっと楽しい学校になります。

3年生は卒業式まで残り11ヶ月、2年生は23ヶ月。時間は限られています。

夢をでっかく持ち、仲間と励まし合い、自らを鍛え、何かの博士ちゃんになり、最高の水俣二中を、夢に向かって挑戦する水俣二中をみんなで創りあげましょう。

【家庭訪問のお知らせ】050410

陽春の候、保護者の皆様には益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。

さて、今年度も担任と保護者が連携して教育を行っていくために、家の場所を確認したり、お互いの顔を見知ったりすることを目的に、4月に家庭訪問を実施いたします。ご多用な中とは存じますが、ご協力いただきますようお願ひいたします。

なお、訪問時の日程につきましては、各担任から事前に計画が出されますので、変更等については担任と連絡を取り合っていただき、調整をお願いいたします。

【明日は入学式】050410

明日は入学式。2・3年生は式には参加できませんが、しっかりと準備をして新入生を迎えます。玄関前の溝の金属の蓋を外して掃除をする先輩たち。さすが「場を清める」二中生です。



【第13回入学式】050411

本日、水俣市長 高岡利治様ご臨席の下、多数の保護者の皆様をお迎えし、令和5年度第13回水俣市立水俣第二中学校入学式を挙行しました。

63名の新入生の皆さん、伝統ある水俣第二中学校への入学おめでとうございます。在校生、職員一同、心より歓迎します。



【レンガ積み】050411

校長式辞（概要）

新入生の皆さんにはイソップ寓話の「レンガ積み」の話を聞いたことはあるでしょうか。

旅人が、とても辛そうな顔をしてレンガを積んでいる一人の男に出会いました。「ここでいittai何をしているのですか？」と尋ねると、

「見ればわかるだろう。暑い日も寒い日も、風の強い日も、来る日も来る日も、朝から晩までレンガ積みさ。腰は痛くなるし、手はこのとおり。なんで、こんなことばかりしなければならないのか、もっと楽に儲けている奴らがいっぱいいるというのに・・・」と答えました。

隣を見ると、先ほどの男のようには、辛そうには見えない表情でレンガを積んでいる男がいました。「ここでいittai何をしているのですか？」と尋ねると、

「大きな壁を作っているんだ。これが俺の仕事でね。この仕事のおかげで俺は家族を養っていけるんだ。」と答えました。

さらに隣を見ると、活き活きと楽しそうにレンガを積んでいる男がいました。「ここでいittai何をしているのですか？」と尋ねると、

「歴史に残る偉大な大聖堂を造っているんだ。ここで多くの人が祝福を受け、悲しみから救われるんだ。何て素晴らしいことだろう。」と答えました。

旅人は、その男にお礼の言葉を残して、また元気いっぱいに歩き続けました。

この寓話のように、全く同じことをやっていても、やらされていると感じているか、自分の未来を思い描き、目的をもってやっているかで、心や行動、きっと、結果にも大きな差が生まれます。

中学校での日々の勉強、部活動、生徒会活動そして多くの行事。時にはきつい感じることもあるかもしれません。そんな時、自分はここでどんな力を付けたいのかという目的に戻ってみましょう。悪戦苦闘しながらレンガを積み上げた時に、大きな飛躍があります。皆さんの頑張りに期待しています。

保護者の皆様へ、初めは、環境の大きな変化に戸惑われることも多いかと思います。また、思春期真っ直中の子どもたちとの関わりに、悩みや葛藤もあるかもしれません。



中学校は義務教育最後の学校です。3年後には自らの意思での進路選択、さらに3年後には成人を迎えます。自立への猶予はたったの6年。自分一人で生活できる力を付ける。中学校生活はその第1段階です。

「万葉集」には、山上憶良の

銀（しろがね）も金（こがね）も玉も何せむに 勝れる宝 子にしかめやも

銀も金も玉（翡翠など）もどれほどのことがあろうか。どんな宝も子供には遠く及びはない。という歌があります。

金も銀も宝石も、子どもたちも、見出し、鍛え、磨かなければ原石のまま。「厳しさは最大級の優しさ」輝かせるには相当の鍛錬が必要です。

今日からの3年間は、家庭、地域、学校が同じゴールを目指し、自分を律する「自律」、そして自分で立つ「自立」へ導くという視点で子供たちに接していただきたいと思います。私たち教職員も心を一つにして、生徒の支えとなり、時には高い壁となり、未来をたくましく生き抜くことができる人づくりに全力で取り組んで参ります。

【いただきます！】050412

今年最初の給食は「牛乳、ごはん、ポークシューマイ、麻婆豆腐、中華サラダ」の中華メニューでスタートしました。



【ほけんだより・SC面談希望調査】050412

「ほけんだより1号（健康診断の日程等）」と1学期の「スクールカウンセラ一面談申込書査」を配付しました。水俣二中には小林SCと緒方SCが来校されます。担当者は徳永です。

【伸びしろ】050413

さて、ここはどこでしょう？本来の姿はこんなもんじゃありません。明日からはばっちりです。伸びしろという事にしておきましょう。



【はきものをそろえる】050313

はきものをそろえると 心もそろう
心がそろうと はきものもそろう
ぬぐときに そろえておくと
はくときに 心がみだれない
だれかが みだしておいたら
だまって そろえておいてあげよう
そうすればきっと
世界中の 人の心もそろうでしょう

長野県円福寺

藤本幸邦（ふじもと こうほう）住職

【あいさつ運動】050414

二中伝統のあいさつ運動が始まりました。朝7時40分から、生徒会執行部のメンバーを主にバスケットボール部員も加わりながら、登校する生徒に爽やかなあいさつをしています。「先にすればあいさつ、後にすれば返事」と言います。「礼を尽くす」二中生の皆さん、メンバーより先の「あいさつ」にチャレンジしましょう！



【授業参観・PTA総会等案内】050418

陽春の候、皆様におかれましては、ますますご健勝のことと拝察いたします。

新年度が始まり、子どもたちも職員も希望に満ちたスタートを切りました。心身ともに健やかに成長できる一年にしたいと思っております。

さて、5月2日（火）に第1回目の授業参観、学年・学級懇談会、PTA総会、部活動総会を実施いたします。ご多用な時期かとは思いますが、ぜひご来校下さいますようご案内申し上げます。

【授業参観・PTA総会等案内】050418

陽春の候、皆様におかれましては、ますますご健勝のことと拝察いたします。

新年度が始まり、子どもたちも職員も希望に満ちたスタートしました。心身ともに健やかに成長できる一年にしたいと思っております。

さて、5月2日（火）に第1回目の授業参観、学年・学級懇談会、PTA総会、部活動総会を実施いたします。ご多用な時期かとは思いますが、ぜひご来校下さいますようご案内申し上げます。

総会資料はHPの「PTA」のコーナーにアップします。

【諸連絡】050419

ホームページの準備が整いました。在校生、卒業生、保護者、地域の皆様方。水俣二中を応援していただいている皆様方。頻繁に更新しますのでぜひご覧ください。

050419 令和5年度の年間行事を「行事予定」にアップしました。

- ・保護者の皆様に来校いただく行事を変更する場合は、通知文、HP、学校メール等でお伝えします。

- ・3年生の修了式、卒業式は熊本県の公立高校入試の日程決定後（6月以降）に確定します。

050419 PTA総会資料を「PTA」にアップしました。

- ・PTA総会資料の一部を随時アップします（名簿以外）

050419 ホームページの活用について

- ・水俣二中ではHPの「ブログ」を中心にした情報発信を推進します。生徒と触れ合う時間を確保するため従来の学級通信は発行しないことを推奨していますのでご理解願います。

【クイズ・なぞなぞ】 050419

放送委員会による毎週水曜日の校内放送はクイズ・なぞなぞです。今日の5問、皆さん答えが分かりますか？

- ①いつも紅茶やお茶ばかり飲んでいる人は誰？ 先生（ティー・茶）
- ②林の中で出会った偉人は誰？ リンカン（林・間）
- ③尼さんが財布を落としてしまった川の名前は？ アマゾン川（尼・損）
- ④テレビのコマーシャルばかり見ているのはどんな子供？ こまっしゃくれた子
- ⑤トイレットペーパーは幸運を招く神様だと言っている人がいます。なぜ？ 福の神（拭くの紙）

【よく遊び】 050420

夙休みの運動場。よく遊び良く遊べ。高校に入ったら見かけない風景。猶予は11か月、1年と11ヶ月、2年と11か月。今しかできることを今やりましょう。



【お世話になっています】 050421

家庭訪問は大変お世話になっています。

私たちが中学生の頃は、家庭訪問期間は午前中授業で、午後はずっと部活動でした。1・2年生の時は、家庭訪問の日に部活を休むことができて嬉しかったことを思い出します。

今の部活動の上下関係は羨ましくらい仲良しですね。私たちの頃は、歯の治療に行くにも、上級生から「ビンター発打たれて」行かないといけないという訳の分からない時代でした。運動場をフライイングレシーブで一周などということも。訳が分かりません。

私の初任校は熊本市に近い大規模校で、狭い校区に住宅が密集していました。1学期途中まで車を持っていなかったので、自転車で回りました。自宅で作られているスイカを1件目でいただき、前かごに入れたままの家庭訪問でした。

転勤先の学校では前後左右が広大な畠の風景の中、幹線道路へ出る道を見失いました。30分以上行ったり来たりして、ようやく大きな道に出ました。

生徒に軽自動車ギリギリの狭い道を案内され崖から落ちそうになったこと。2年連続で同じ生徒が親に家庭訪問の日を伝えておらず、家に誰もいなかったこと。

スマホもカーナビもなかったころの思い出です。



【ナイスカード】 050422

男女バレーボールの城南大会の応援に行く前に、ちょっと学校に寄りました。すると、体育大会の決勝ゴール付近に見覚えのある車が。T先生が車でタイヤを引いて整備中でした、生徒がケガをしないようにとのこと。ありがとうございます。良い体育大会になりそうです。

バレーボールの大会は男女とも、皆で励まし合いながら

必死にボールをつないでいました。良い試合でした。久しぶりのバレーボールの応援でわくわくしました。

【春の銀杏並木】050423

春の銀杏並木。水俣二中を代表する風景です。学級担任の頃は「どの木が最初に黄色に染まるでしょう？」クイズをしていました。



【明日は尿検査提出日です】050424

明日は尿検査提出日です。採尿、提出の忘れが無いよう、今夜のうちに容器をトイレに置くなどの準備をしましょう。

【P T A総会資料のデータ配付について】050424

4月P T A定例役員会で相談の上、今年度よりP T A総会資料はホームページ上にアップすることといたしました。保護者の皆様は生徒用タブレットもしくは各自のスマートフォン等にデータをダウンロードされるか、各自で印刷されて総会に参加いただきますようお願いします。

これまでP T A役員の皆様に事前に来校いただき、印刷と製本をおこなっていた状況でした。大変ご面倒かとは存じますが、役員の業務と経費の削減のためご協力をお願いします。

なお、今年度は印刷したものを会場に若干部数用意しております。令和6年度以降はHPのみといたします。

【体育大会結団式】050425

今日、体育大会の結団式を行いました。生徒会長からスローガンの発表の後、赤・青両団に分かれて結団式。体育大会に向けて心を一つにしました。両団の団長も気合が入っています。



【ゴールデンウィーク近づく】050426

土曜日の昭和の日からゴールデンウィークに入ります。もともとゴールデンウィークの名称は、正月、お盆に続く第3のかき入れ時という事で、観客を多数動員し活性化しようと映画会社大映常務取締役であった松山英夫氏が作った宣伝用語という話は有名な話です。



まとめた時間が取れます。勉強は中学生なので言うまでもありません。たくさん本を読みましょう。試合の移動中など隙間時間を利用するのも良い方法です。

家の手伝いをしましょう。連休明けの生活がきつくならぬよう寝る、起きる、ご飯を食べるの生活リズムを崩さないようにしましょう。

とは言え、多くの生徒が期間中に部活動やクラブチームの練習・大会に参加します。時間の許す限り、会場で応援いただくとありがとうございます。きっと家庭内では見ることのできない子どもたちの頑張り、喜び、悔しさ、急激な成長、たくましい姿を見ることができることでしょう。特に学校を背負って出場する3年生は、昨年までとは見違えるほどになっているはずです。また、子供たち同士の関係性を掘む大切な機会もあります。

私が顧問をしていた時、悲しかったのは朝から選手を学校において一言もなしに帰られること、試合会場まで子供を乗せて行かれても、すぐにショッピングセンターへ行ってしまわれること。事情は分かりますが、保護者の皆さんにしっかり応援していただくことは、引率職員のモチベーションアップにもつながります。

結びに、命を大切にして過ごしましょう。4つの車（〇〇カー、〇〇車、〇〇車、〇〇車）にお世話にならないようにしましょう。事件、事故に巻き込まれた場合は、必ず学校へもご連絡ください。

【5月行事予定表】050426

5月行事が決定しましたのでお知らせします。予定ですので変更の場合があります。

【1集団宿泊教室入所式】050427

集団宿泊教室が始まりました。水俣第二中の第2代校長先生をされていた百原所員が担当です。学校で写真を探してみてください。



【2誠兄さん講話】050427

水俣ダイビングサービス SEA HORSE の森下誠さんによる講話です。森下さんは「さなかくん」さんからは「誠兄さん（まことにいさん）」と呼ばれています。

水俣の海の現在の姿や、森下さんのふるさと水俣への思いを学ぶことができました。スクリーンに映っているのはタチウオがエサを追いかけ回している超貴重な映像です。もう一つはヒメタツです。生徒からは「かわいい～。」という声が飛んでいました。魚類ですが、江戸時代は虫の仲間だと思っていたそうです。



【3お弁当】050427

テラスで楽しいお弁当タイム。トンビが狙っています。



【4カッター船】050427

晴天、凪です。カッター船に乗り込みました。マリン活動のスタートです。

【5磯遊び】050427

磯遊びに盛り上がっています。カッター船の後だと言うのにさすが中学生、元気いっぱいです。一緒に船をこいだ先生たちはかなりへばっています。



【6夕食】

晩御飯は夕日を見ながら、牛丼、コロッケ、汁物、青リンゴゼリーでした。牛丼特盛の人もいました。(見本は、お箸の置き方に失敗)



【7集団行動】050427

集団行動の練習をしています。「2列横隊から3列縦隊へ！」混乱しています。クラスごとにどうやったらうまく行くかを相談し、更に練習して発表会も行いました。



【8朝の集い】050428

朝の集い、ラジオ体操第1。しっかり眠って爽やかな朝を迎えました。体調不良もいません。秒速12メートルほどの風が出ています。昨日マリン活動ができて良かった。

朝食はオムレツ、ウィンナー、ポテトサラダです。しっかり食べて頑張ります。(隠れミッキー風に配置しました。)



【10ビンゴオリエンテーリング】050428

投稿日時：04/28 学校管理者

ビンゴオリエンテーリング始まりました。地図の見方で悩んでいます。班で協力して頑張ります。



【11退所式】050428

退所式が終わりました。百原さんからは共感、交流、向上に加え、感謝の心を持つこと、「一期一会」人の出会いを大切にすることをお話しいただきました。成長の2日間でした。

この後、学校に帰ってお弁当です。随分疲れているようです。今夜はしっかり休みましょう。



【12集団宿泊教室修了】050428

2日間の集団宿泊教室が終わりました。1年生の元気の良さ、発表する意欲や力、まとめなどをきちんと書くことができる力、小学生から積み重ねてきた良さが發揮されました。宿泊棟に水俣第二小学校5年生の時のお礼状が掲示していましたが、そのころからしっかりと書く習慣がついていたようです。さらに伸ばしたい力です。

森下さんが「ヒメタツ」について話してくださいました後も、次々とたくさんの質問をしていました。こんな子どもたちはなかなかいません。

その中に「『ヒメイカ』は何匹くらいいますか?」という質問がありました。「ヒメタツだよ。」という顔をしたり、「ニヤニヤ」した表情も見えましたが、森下さんは「ヒメイカというイカもいるよ。日本ではかわいいものや小さいものにヒメ〇〇と名付けたりします。」と言ってしばらくヒメイカの説明をした後、ヒメタツの生息数について回答されました。

「一所懸命質問している子どもを否定するようなことは決してしない。」という姿勢に私たちも学ばせていただきました。

【ありがとうございます】050428

美德会（19区の老人会）様が会を閉じられるに当たり、図書費を寄贈いただきました。ありがとうございます。大切に使わせていただきます。

【連休中の大会予定1】050428

ゴールデンウィーク中の大会予定です。応援よろしくお願いします。
サッカー九州Jrユース交流戦 29日（土）球磨川河川敷競技広場

9:00 対 FunDreamUto
12:00 対 かわそえFC 14:00 対 太陽宮崎

第23回城南中学生バドミントン大会 29日（土）八代トヨオカ地建アリーナ

9：00団体戦 30日（日）同会場 9：00個人戦

第29回熊日旗城南地区中学生野球大会 30日（日）八代市民球場

11：30 対 豊野クラブ

谷口睦夫杯第23回八代陸上競技選手権大会 30日（日）県営八代運動公園陸上競技場

八代協会長旗争奪中学生バレーボール大会 30日（日）男子 鏡中学校体育館

9：30 対 八代一中

【昭和の日】050429

今日は「昭和の日」です。

祝日法（国民の祝日に関する法律）ではその趣旨を「激動の日々を経て、復興を遂げた昭和の時代を顧み、国の将来に思いをいたす」としています。この日は「天長節（昭和2年～昭和22年）」、「天皇誕生日（昭和23年～昭和63年）」、平成に入り、自然の恩恵に感謝する「みどりの日（平成元年～18年）」、そして現在の「昭和の日（平成19年～）となりました。

子供の頃、祖母に「明治、大正、昭和」と生きてすごいな。と思っていましたが…。私もまさかの「昭和、平成、令和」の三代を生きることになりました。孫からすごいなあ…。と思われるのでしょうか。

【除草ボランティア】050429

天理教水俣教会の皆様20名近くが来校されて、校庭の除草ボランティア作業をしていただきました。小雨降る中、早い方は8時前には作業を開始、11時頃までかかりました。毎年ご協力いただいているところで大変ありがとうございました。私もソテツと樹木の枝切の時間が取れました。おかげさまでとてもきれいになりました。体育大会に向けて大変助かりました。



月曜日に登校したときに、「きれいになっている。」と気づく感性、「誰がしてくれたんだろう。」と思いをはせる力、「自分もやってみよう。」と行動する力を見せてくれると嬉しいですね。

【私は誰でしょう？】050430

次男からLINEで結婚式の集合写真が送られてきました。女性4人が満面の笑みで、ピースサインで写っています。二中の卒業生だそうです。私を知っていると言ったそうです。ヒントはここまででした。

そのうちの1名は先輩の娘さんなので知っています。大変申し訳ございません。実は歴史上の人物は覚えられるのに、人の名前を覚えるのはとても苦手です。出来事と結びつかないと定着しません。担任をした生徒は出来事とセットなのでほぼ大丈夫ですが、二中勤務も1

2年目になり、年齢も随分重ね、あと、どんな言い訳をしましょうか。

ごめんなさい、「私は誰でしょう？」クイズなしで解答を教えてもらえるとありがたいです。みなさんも58歳くらいになるとこの感じが分かるかな。4人には「お詫びに二中に遊びに来てもらったらお茶とお菓子でもてなします。」と先輩から伝えてもらいました。

ちなみに、担任をした生徒には卒業時に「大人になって私に会ったら、〇〇年に、〇〇中学校で担任をしてもらった〇〇です。」と名乗るように伝えています。

令和5年4月1日現在のHP閲覧数は418493回です。1日の閲覧数がPTA数の200人で計算して、在職中に637493回を超えるのが目標です。